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Con la reforma hacendaria no se ve mejora para alcanzar una A: Víctor Manuel Herrera 
 
 

Extracto de la entrevista con el licenciado Víctor Manuel Herrera, director general de 
Standard and Poor's México, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por  

Alicia Salgado y Ricardo Vázquez en Núcleo Radio Mil.  
 

 
ALICIA SALGADO: Tenemos en la línea a nuestro siguiente entrevistado, él es nada menos 
que el director para México de Standard and Poor's, es Víctor Herrera. ¿Cómo estás Víctor? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hola Alicia, ¿cómo estás? 
 
RICARDO VAZQUEZ: Feliz porque ya regresamos cinco años atrás.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Efectivamente. 
 
ALICIA SALGADO: Me debes cinco años diciéndote “¿cuándo vamos a regresar al nivel que 
teníamos antes de la crisis?” 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Ya regresamos. 
 
ALICIA SALGADO: Por fin.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Por fin y yo creo que con las noticias que hemos recibido todos 
en las recientes semanas y el compromiso de estar aprobándolas con la velocidad y la 
contundencia que se está logrando, podemos tener expectativa de una legislación 
secundaria muy buena que pudiera en un momento dado apuntalar una posibilidad de 
crecimiento en la calificación en el futuro, ahora sí en escalas nunca vistas.  
 
ALICIA SALGADO: El brincar a A sería nuestro gran desafío ¿no?  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sería nuestro gran desafío y reflejaría una implementación y una 
ejecución muy buena de estas reformas, particularmente la energética.  
 
ALICIA SALGADO: Ahora, normalmente cuando hay un ascenso de calificación como el que 
estamos observando, pasó la calificación de BBB a BBB+, normalmente ustedes hacen el 
cambio de calificación y luego pasa entre uno o dos años, se revisa cada año claro está, 
pero se pasa uno o dos años para que a veces uno observe un movimiento ¿no? 
 
En ocasiones lo que cambian es el Outlook con tendencia positiva o negativa y a menos que 
haya un deterioro muy claro actúan rápido ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sí, un deterioro muy rápido o una mejora muy abrupta, puede 
ser en cualquiera de los dos sentidos. Pero sí, lo normal es de que pasen uno o dos años 



para poder reflejar un cambio de opinión tanto en la calificación como en la tendencia. La 
tendencia podría reflejarse a través de la perspectiva.  
 
RICARDO VAZQUEZ: Víctor, la calificación en moneda local está dos niveles por arriba de la 
calificación en moneda extranjera, ¿qué debería de ocurrir para que se cerrara ese 
diferencial? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, si tú recuerdas, hace muchos años el diferencial era muy 
amplio. ¿Tú dices que pueda subir la calificación en moneda extranjera a A? 
 
RICARDO VAZQUEZ: Claro. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues mira, ahí sí tendríamos ya que ver, recuerda que de lo que 
más adolece México es de una recaudación fiscal muy baja y luego con la reforma 
hacendaria que se dio, en un momento inicial no se ve tanta mejora. ¿Pero te acuerdas que 
estábamos platicando en algún momento que habría que verla en el contexto de una muy 
buena reforma energética? 
 
RICARDO VAZQUEZ: Claro. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Que parece que se está materializando. Entonces si se puede dar 
esa dinámica de una entrada acelerada de inversión extranjera que quizá la veamos más 
hacia el 2015 en adelante, combinada con un fortalecimiento de las finanzas públicas por 
ambos lados y no solamente por lo que entra a partir del primero de enero del año que 
entra sino además con las inversiones adicionales, pues quizá pudiéramos ver el potencial 
de una mejora de la calificación en el mediano plazo. 
  
 


